
令和元年度議会報告会で寄せられた意見等【総務】 R1.12.10総務委員会協議会

資料№1-2

【分類】 A 委員会として調査・研究(問題分析）

B 予算審査や決算の審査を通して扱うもの

★ C 早急に回答を要するもの（年内めど）

★ D 年度内に回答を行うもの

★ ⒹＥ 基本的には市側への伝達事項だが、まちづくりへ回答した方がよいと判断したもの

Ｅ 市へ申し送るもの

Ｆ その他（聞き置くこととする）

全№ № ブロック 分科会 分科会での意見等 居住地区 区分 分類 取扱区分

113 113 竜東 3 ・上久堅に現在、議員はいないので各議員は上久堅に関心を持ってもらいたい。 上久堅 議員記録 -

159 20 北部 1
ゴミ袋の出す日が早すぎ、困った回りがいた。中身をみれなく、注意はできず。（環境委員
の権限強化を。）

上郷
アンケー

ト５ ?

19 19 西部 1
私としては、飯田市が30年来、環境施策に取り組んできたことが、ある日突然、経済と文
化の自立に方向が変わってしまったことについては思うところがある。「環境モデル都市」
「環境文化都市」がシビックプライドになることを期待している。

山本 議員記録 意識 A

36 36 中部 1 アパートの方が全て悪いわけではない。 鼎 議員記録 意識 A

50 50 北部 1
市民が目標達成を検証できるのか。市民にどのように伝えているのか。検証の仕方を市民
に教えてもらえると各家庭で取り組みようがあるのだが

座光寺 議員記録 意識 A

53 53 北部 1
８年間環境衛生の取り組みをしてきた。８年前はもっとポイ捨ては多かった。確かに段々
減ってきた。上郷では、春のごみゼロ運動に小中学生200人が参観している。子どもが地
域へ入る活動の一環。続けたい。

上郷 議員記録 意識 A

114 114 飯田５ 1

この会場にいる皆さんは意識が高いので「環境モデル都市」を知っているとの問いに大勢
が挙手したが、この場にいない人たちはどうなのか。環境モデル都市の取り組みが、市民
が「飯田市に住んで良かった」と感じられるメリット・デメリットにどうつながっているのか。ま
た、市民の幸せ度に反映されているのかどうか。指定を受けている全国23都市の中で、飯
田市ならではの独自性が発揮してほしいがどうか。

伊賀良 議員記録 意識 A

115 115 飯田５ 1

環境モデル都市・環境文化都市を掲げる中では、枕詞として「市民にやさしい」を付け加
えてはどうか。例えばごみの分別はしっかり取り組まれていると思うが、市民がもっと自発
的になってほしい。65歳以上が仕事を持っていて忙しい中、90歳近い高齢者が冬にごみ
集積所の立ち番をしている例もある。これが「市民にやさしい環境文化都市」といえるの
か。

伊賀良 議員記録 意識 A

131 3 遠山 1
「環境」という大きなテーマでの発言は難しかったように思います。具体的に「ポイ捨て」や
「ゴミの分別」をテーマにした方が話しやすかったとは思いますが、「シビックプライド」につ
ながるまとめにするには…話のもっていき方に工夫が必要かも、と思いました。

上村 アンケート(8) 意識 A

140 1 遠山 1

飯田の分別は他よりすごいというのを実感できたことがない。ふだんから注意はしている
が、当たり前なので分からないため…。すでにできていることに対して「飯田に住むみんな
は全国でもこんなに環境を大事にできているんだよ!!」という話の方がみんなも自信が持て
るのではないかと思います。(そして自信が誇りになるのでは？)新しく「これをやりましょ
う!!」みたいは話よりも分かりやすいし、意識も変わりやすいかと…。

上村
アンケー

ト５
意識 A

152 13 北部 1
市から学校へゴミ拾いの日を決めて、みんなでやるのを習慣化するのはどうですか？（もう
あったらすみません）小さい頃からその習慣がつけば、ポイ捨てすることに抵抗ができてい
くと思います。

龍江
アンケー

ト５
意識 A

37 37 中部 1 草木が生え、あれた地域には住みたいとは思わない。美しいまち作りを心がけたい。 鼎 議員記録 環境保全 A
67 67 南部 1 日赤奉仕団では年1回ゴミ拾いをしている。河川敷などにごみが捨てられている。 議員記録 環境保全 A
72 72 南部 1 捨てられない環境をつくることが必要。鵞流峡が良い例。 竜丘 議員記録 環境保全 A

119 119 飯田５ 1

柳通りには低木の生け垣があり、ここに雑草が伸びていてポイ捨てがされている。道路に
面した住宅の皆さんは草取りをしてくれているが、飯田国道事務所など官公庁前の区画
は草取りがされていない。また市街地はたばこのポイ捨てが多いようにも感じる。ハミング
パルが以前あった場所も雑草が伸びてしまっている。（市の顔となる場所には、除草の予
算が必要では）

橋南 議員記録 環境保全 A

73 73 南部 1 コンビニからのゴミが多い。しかしコンビニはゴミ箱が店内にあり捨てにくい。 議員記録 ごみ箱 A
74 74 南部 1 捨てる場所が必要だ。支所にはゴミ箱を備え、分別できるようにすればよい。 竜丘 議員記録 ごみ箱 A

100 100 竜東 1
コンビニ等、コンビニゴミのポイ捨てが多いのだから、もう少し捨てやすい環境を整備して
はいかがか。(ごみ箱設置など）

龍江 議員記録 ごみ箱 A

123 123 飯田５ 1
以前、風越山麓公園にごみ箱があったが、置いてあることで周りが汚くなると10年ほど前
に撤去した。ごみ箱を置かなくしたことで今、ごみ捨てはほとんど見られなくなった。

丸山 議員記録 ごみ箱 A

155 16 北部 1 ゴミ箱を市内に設置する。 橋南
アンケー

ト５
ごみ箱 A

158 19 北部 1
市内や公園等、公共施設にごみ箱を設置した方が良いと思います。公園よく行きますが、
ポイ捨てがよくあるので、ごみ箱を設置した方が良い。

上郷
アンケー

ト５
ごみ箱 A

122 122 飯田５ 1

飯田りんごん実行委員会で10年ほど前、ごみ捨てに対する議論をしたことがある。ごみ箱
を設置する意見もあったが、置くとかえって大変なことになると判断した。りんごんにおける
ごみの量は減ってきている。ごみ箱を置かない方がシビックプライドにつながるという考え
方を丁寧に発信されたい。

橋南 議員記録
ごみ箱
意識

A

58 58 北部 1
市外の町村で使用している袋が集積所に出されていて、業者は回収しない。広域的に考
えてほしい

上郷 議員記録 ごみ袋 A
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88 88 竜東 1
他自治体（喬木村）のゴミが集積場所に置かれていた。広域連合でゴミ袋も統一し、経費
など削減してはどうか。（外国籍の方が、間違えてしまったのかもしれない。）結局処理は
環境委員会が、飯田市指定のごみ袋に移し替え、処理をした。

下久堅 議員記録 ごみ袋 A

144 5 西部 1 ごみ袋をもう少し大きめにしてほしい。（全国の紙袋より小さくなっている。） 山本
アンケー

ト５
ごみ袋 A

27 27 西部 1
ごみ集積所に、指定のごみ袋以外で分別もせずに出していってしまう人がいる。今はどこ
の集積所でも出してよいことになっている？資料の中でペットボトルがプラ資源になってい
るがリサイクルではないか。分別方法が頻繁に変わり覚えるのが大変。

山本 議員記録 集積所 A

34 34 中部 1 地域のゴミ集積場へ地域外の方が出勤途中ゴミを置いていく例有り。 鼎 議員記録 集積所 A

38 38 中部 1
地区ごとでゴミ出しのルール有り。（夜出しダメとか）市全体で統一した方が良いのでは。
また、ゴミを捨てたらどうなるのか（マイクロプラ問題）学習しては。

鼎 議員記録 集積所 A

51 51 北部 1
混在ゴミは集積所に出されても業者は当然持っていかない。組合未加入者が出したゴミ
ではないか。この課題は地域コミュニティに結び付けて考えるべきだ

上郷 議員記録 集積所 A

84 84 南部 1
集積所のごみについて、ナンバーを付けて出すようにしているが、他地区の人はつけてな
い。

議員記録 集積所 A

85 85 南部 1
そうした人が半数いる。市内どこへ出してもよいと決まった地区でなければだめという人が
いて徹底されていない。

竜丘 議員記録 集積所 A

101 101 竜東 1 家庭内の極少量は、中学校のコンテナに分別して処分していただいている。 龍江 議員記録 集積所 A

124 124 飯田５ 1
飛騨の 大崎市飛騨市（旧古川 市町）では、市が資源ごみを入れていける無施錠のプレハ
ブ施設（リサイクルステーション）を設置した。どのように管理されているかは分からない
が、写真を見る限りきれいにされていた。参考になるのではないか。

羽場 議員記録 集積所 A

161 22 北部 1
ゴミ捨て場として、ゴミ捨て用の箱を設置した方が良いと思います。夜に猫など、動物の原
因で、たまにゴミ袋からゴミが出てしまう時がある所を見る。

上郷
アンケー

ト５
集積所 A

21 21 西部 1
太陽光発電設備について、負担なく設置できることが理解されていない。経済的利益を
求めることではなく、低炭素社会を目指していくことのアピールが不足している。災害時の
利活用についても情報が薄い。

伊賀良 議員記録 太陽光 A

22 22 西部 1
太陽光発電の電力の買取価格が低下しており、設備の設置数も減少している。普及させ
ていくため、今後の方向性をどう考えているか。

伊賀良 議員記録 太陽光 A

26 26 西部 1

太陽光パネルについて、屋根だけでなく、農地も雑種地にして設置されている方も増えて
おり、まちの風景が変わってきていると感じる。対応年数が20年とお聞きし、20年後には太
陽光パネルはごみになる？太陽光パネル自体は再生可能なのか。将来を考えた時に心
配。

山本 議員記録 太陽光 A

30 30 中部 1 いまだにたばこのポイ捨てが多くある。 鼎 議員記録 たばこ A
31 31 中部 1 たばこを吸う方へのマナーの啓発必要か。 鼎 議員記録 たばこ A
75 75 南部 1 たばこの吸い殻が多い。車からの投げ捨てを見たこともある。 議員記録 たばこ A

56 56 北部 1
混在ゴミなどが出されるのはやはりアパート住民からが多い。アパートの未加入者に文書
等の配布は行っている。不動産業者への指導の徹底について、議会からも市側に伝えて
ほしい

上郷 議員記録 分別 A

57 57 北部 1 ゴミ出しについて、外国人の方への周知が一つのポイントではないか 議員記録 分別 A

79 79 南部 1
自治会未加入者への周知が必要ではないか。また、近所の集積所にはベトナム人が多
い。そのせいか不明だが、食べ物の包みが多く、外国人語版の周知文書が必要ではない
かと思う。

議員記録 分別 A

81 81 南部 1 プラステックなどのリサイクルがどのようになっているか説明が欲しい。 議員記録 分別 A
82 82 南部 1 水を使ってどの程度洗ったらよいのか、プラ資源を洗う兼ね合いが難しい。 川路 議員記録 分別 A
83 83 南部 1 プラはどの程度洗うか、資源ごみか燃やすごみかの判断が難しい。 三穂 議員記録 分別 A

86 86 竜東 1

ゴミの分別等…①リサイクル品が本当に、適正にリサイクルされているか？②中には、汚
いままリサイクルに出されている実例があるそうだ。多少の汚れは、業者が再度洗浄すると
聞いたが、どこまできれいにすれば良いのか分からない。③搬入されたゴミはどのくらい適
正に分別されているのか？

下久堅 議員記録 分別 A

116 116 飯田５ 1
ごみの排出方法について、年度切り替えの時期に市で転入者に丁寧な説明をしてもらえ
ないだろうか。アパート住まいのサラリーマン、外国人について特にお願いしたい。まちづ
くり委員会にお任せするばかりでは無く、住民を支援するという考え方でよろしく。

橋北 議員記録 分別 A

153 14 北部 1
確かに、変わったことで（ゴミの分別が）少し環境への誇りがくずれてしまうのかなと思いま
した。いいものは思いつかないのですが、何か良い案ほしいなと思います。

龍江
アンケー

ト５
分別 A

154 15 北部 1

飯田市または下伊那の小・中・高学校で、環境に関する授業を年に何回か行う義務を設
定したらどうか。その授業の中で、飯田市の取り組みや、今回の議会報告会のように意見
を交える、考える場を設けたら、環境モデル都市である自覚と誇りが芽生えてくると思う。
ゴミの分別の仕方など、知らない人も多いのでは。

東野
アンケー

ト５
分別 A

4 4 遠山 1

上村は自然が豊かで素晴らしい地区だと自信を持っている。三遠南信自動車道工事の
関係で、矢筈トンネル付近に建設業者が弁当の空き容器や雑誌などをポイ捨てしていく。
私たちは空き缶やペットボトルなどを拾って努力しているが、他地区の人の行為を食い止
めることは出来ない。業者に意識を持ってもらい、ポイ捨てしないようにしてほしい。

上村 議員記録 ポイ捨て A

10 10 遠山 1

環境モデル都市や環境文化都市はいろいろな資料で知っているが、内容については十
分に知っていない。ごみポイ捨てについては、大型連休の時期に多い。もしかすると天竜
川にも捨てられているかもしれない。自分で出したごみを持ち帰っても、その途中で捨て
ていくのだろうか。

南信濃 議員記録 ポイ捨て A
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13 13 遠山 1

稲葉ＣＣ稼働後のごみ分別方式は徐々に浸透してきたと感じているが、高齢者の間では
まだまだではないか。またトンネルの中でのポイ捨てが気になっている。地区住民ではなく
他地区の心ない人の行為に歯止めを掛けるのは大変だが、私たちは日々美化活動に努
めている。

南信濃 議員記録 ポイ捨て A

14 14 遠山 1

環境文化都市宣言など大きなものはよく分からないし、私も説明できない。各地区の市民
が意識をもって取り組めば（関心が）もっと高まりそう。遊休荒廃地をきちんと整備するだけ
でもポイ捨ては減っていくのでは。身近な取り組みとして、ごみを捨てづらい環境にしてい
きたい。

南信濃 議員記録 ポイ捨て A

32 32 中部 1
以前より意識が向上した成果、住宅街での不法投棄は減っているが、大きな幹線道路や
河川などいまだに不法投棄はある。

鼎 議員記録 ポイ捨て A

33 33 中部 1 大型店の駐車場など車からゴミを駐車場内に置いていく方有り。 鼎 議員記録 ポイ捨て A

35 35 中部 1
不法投棄は変わらずある。ゴミ出し特に組合未加入者のアパートの方のモラルが悪いの
か。

松尾 議員記録 ポイ捨て A

54 54 北部 1
環境衛生の役をしてきた。不法投棄は３年前に比べても、回収した量は確かに減ってき
た。しかし、減ってはいるが「たつざか」「御殿山の坂」には相変わらず食べた後の容器の
投機が続いている

上郷 議員記録 ポイ捨て A

65 65 南部 1 しかし、ポイ捨てはむしろ増えている。竹藪や崖下など人目につきにくいところに目立つ。 議員記録 ポイ捨て A

66 66 南部 1 捨てにくい環境をつくることが大切ではないか。 竜丘 議員記録 ポイ捨て A
68 68 南部 1 ポイ捨てに関しては減っている感じはしない。 議員記録 ポイ捨て A
69 69 南部 1 車での移動時に捨てられている。 川路 議員記録 ポイ捨て A
70 70 南部 1 川路では広い道が開いたが、弁当の食べかすが目立っている。 川路 議員記録 ポイ捨て A
78 78 南部 1 この地域のゴミのポイ捨ては「ときなか線」が問題。 竜丘 議員記録 ポイ捨て A

87 87 竜東 1
不法投棄がある。人目につかない畑に、パレット8枚を不法投棄された。環境委員会に状
況を訴え、処理をしていただいた。

龍江 議員記録 ポイ捨て A

92 92 竜東 1 不法投棄は多い。中山間地　決まった場所に繰り返し捨てられる。橋の上から。 龍江 議員記録 ポイ捨て A

96 96 竜東 1
富田伊久間　生ごみを決まった場所に捨てられる。（環境課には伝えてある）。コンビニが
できてからは、大きな物の不法投棄はなくなった。

下久堅 議員記録 ポイ捨て A

121 121 飯田５ 1
大平街道クリーンキャンペーンを毎年秋に行っている。20年ほど前はトラック７台分ほどの
ごみが集まって処分が大変だったが、最近は２台分程度になり少なくなってきた。ポイ捨
て問題に対するシビックプライドが根付きつつあると思う。

羽場 議員記録 ポイ捨て A

145 6 西部 1
山麓線の桜さまの入口より山本方面への道に、ポイ捨てがこの頃多く見られます。コンビ
ニの袋に何か入ったままの状態で捨ててあります。丁度、木も道をはさんで茂っているた
め、捨てるには良い場所になっていると思います。

山本
アンケー

ト５
ポイ捨て A

1 1 遠山 1
飯田市は移住定住誘導策の一つとして、環境モデル都市・環境文化都市に向かって活
動していく考えなのかどうか。加えて、環境の良さを高めて発信することが、働く場所の確
保にも繋がっていくという考え方なのか。

議員記録 A

2 2 遠山 1
環境モデル都市・環境文化都市の取り組みが現状どうなっているかを、目に見える形で
示すことは出来ないだろうか。

議員記録 A

3 3 遠山 1
他地区の人がポイ捨てしていくという指摘があるが、自分たちも他所で同じことをしていな
いだろうか。「絶対にポイ捨てしない」というプライド、意識づくりが必要だと思うが、具体的
にどうすれば良いかは分からない。

議員記録 A

6 6 遠山 1
飯田市は遠山郷との合併により森林面積が２倍になった。森林は二酸化炭素の吸収能力
に優れており、このことをもっとアピールすることで環境モデル都市の自信につながるので
はないか。

南信濃 議員記録 A

40 40 中部 1 環境モデル都市や環境文化都市のことを 視野市はもっとアピールしては。 鼎 議員記録 A

49 49 北部 1

文化経済自立都市の経済自立度の目標数値はどうなったか（看板もセンター玄関付近に
掲げられていたが今はないが・・・）大風呂敷を広げただけではないか。温室効果ガスの
削減目標、2005年を基準年として2030年、2050年に達成との目標だが、これもそうなって
しまわないか

座光寺 議員記録 A

97 97 竜東 1
資源ごみ、燃やすごみ、それぞれ、環境負荷をどのくらい下げているのか？この努力がど
のくらい貢献できているのか？それぞれを、「見える化」をし、張り合いを出せるよう工夫を
したらどうだろうか。

千代 議員記録 A

129 1 遠山 1 環境に対しもう少し細かい説明がほしい。 南信濃 アンケート(8) A

130 2 遠山 1
市民が誇りを持てる「環境モデル都市」「環境文化都市」へつなげるのが無理があったよう
な気がする。シビックブランドの意味がよくわからない。移住定住へ結び付けるのはムリが
ありそう。

南信濃 アンケート(8) A

135 7 北部 1 どうすれば環境文化都市（が実現できるか）。 座光寺 アンケート(8) A

136 8 北部 1
上郷の地区で、小・中学生が環境についての活動を始めたり、今も続けているのかはわか
らないが、飯田東中学校在学中では、土曜日に各地域ごとゴミ拾い活動を行っていまし
た。市では、地域・学校などで行われている活動を把握しているのでしょうか。

東野 アンケート(8) A

143 4 西部 1 ごみの出し方をもっと詳しい資料で各宅にも出してほしい。 山本
アンケー

ト５ A

156 17 北部 1
小・中学校も様々な環境活動をしていると思うので、そういった活動を参考にしたりすれ
ば、それに習って何ができるのかを考えやすいと思いました。

橋南
アンケー

ト５ A

157 18 北部 1 （環境について）それぞれの地区の活動を把握した方がいいと思いました。 橋南
アンケー

ト５ A
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164 25 竜東 1
ポイ捨てできる素材だった昔、今はポイ捨てできない、自然にかえらない素材が多くなっ
た。そんな意識が明確に分けられることが、ゴミ分別、ゴミ出しの意識向上のステップの一
つと思います。子供たちが楽しく学べることを続けてやっていただきたいと思います。

千代
アンケー

ト５ A

165 26 竜東 1

第１分科会で環境モデル都市、文化都市の話し合いをしましたが、特にゴミのポイ捨てや
不法投棄の対策が出ました。この市を思い切って進めるには、下條村にある○○レン
ジャーの様な環境レンジャーを作り、子供から若者が注目するものを行うと、かなりの効果
があると思います。一度やってみたらどうでしょう。

龍江
アンケー

ト５ A

171 32 飯田５ 1

今日は発言できなかったので。ポイ捨てと言うと、バス停でのゴミ（コンビニの袋）が気にな
ります。特に高速バスのバス停は設備が立派なので、時刻表的な観点からもゆっくりでき
ます。ゆっくりできるということは、ゆっくり観察できて、あれこれ見えてしまうのが困っていま
す。高速バスからは県外の方も来ますし、同じ市民の方も、捨てられていれば、それがスタ
ンダードと思うきっかけになるのではと心配です。ベンチの下とか裏とかすみっことか、歩く
所以外のポイ捨ても気になりました。若輩者の意見ですが、よろしかったらお願いいたしま
す。

阿智村
アンケー

ト５ A

173 34 飯田５ 1

長野県は、1人あたりのゴミ排出量が少ない県と聞いているが、飯田市は県内市町村の中
で何か特色があるのかどうか。特色があれば、それを伸ばしていけば、市民の誇りとなるの
では。（データを見れば、確実に全体のゴミ排出量が減っていると思いますが。）また、課
題があればそれを市民に訴えて改善し、新たな展開につなげられると思う。

羽場
アンケー

ト５ A

8 8 遠山 1
地区内は遊休荒廃農地が増え、雑草が多くなっている。かぐらの湯周辺は春に河津桜が
咲いてきれいだが、夜川瀬の自然景観として大きくなりすぎた榎（エノキ）を切ってくれても
良いと感じている。

南信濃 議員記録 環境保全 C

17 17 遠山 1
生ごみ処理機の購入補助制度は今も続いているか。遠くへのごみ出しが大変な高齢者は
生ごみ処理機のおかげで助かっている。ただ、購入費が高いのと電気代が掛かる点か
ら、補助をもっと手厚くしてもらえないか。

議員記録 施策 C

39 39 中部 1 太陽光のパネルはリサイクルできるのか？ 鼎 議員記録 太陽光 C

118 118 飯田５ 1
ごみ出し方法のルールを守らないのはほぼ同じ人。地区の環境委員があらためて分別
し、ボランティア袋に入れ直しているが、自治会に参加していない人には市の広報も届い
ていない。こうした人たちへの指導・説明は市の方でお願いしたい。

橋南 議員記録 分別 C

20 20 西部 1
ポイ捨てについて、数値からは少なくなっているように思うが、現状は高速道路の側道や
ネット付近のポイ捨てが多い。もう少し厳しいポイ捨て条例はできないか。

伊賀良 議員記録 ポイ捨て C

29 29 中部 1
新たに環境モデル都市推進課が出来たことは良い。モデル都市の認定はどの様な経過
からか？

鼎 議員記録 C

42 42 中部 2 ・組合未加入世帯に対して子供育成会の広報が届かない、周知活動に課題が有る 議員記録 C

62 62 南部 1
環境モデル都市の取り組みの中に「水素エネルギー」の記述がない。今後、取り組んでい
く必要があるのではないか。

三穂 議員記録 C

127 127 飯田５ 3
・空き家の持ち主の高齢化や他県への移住などで、地域内で持ち主の分からない空き家
がある、防火防犯の面から何とかならないか、どのように進めていったらよいか教えて頂き
たい。

東野 議員記録 C

178 129 中部 3 ・浜松市の新エネルギー政策は進んでいる。飯田市の新エネルギー政策は。 議員記録 C

138 10 飯田5 1
９月20日に議長から市長に提出した提言書の中で、具体的にどのような、環境に関する
提言内容が盛り込まれていたのか、説明してほしかった。

橋北 アンケート(8) C議会

24 24 西部 1

住み続けたい、住んでよかったと思える地域をつくるには、農村景観を保全していくことが
大切。地域の組織で作業したような場合に、せめてお茶や燃料代くらい予算措置ができ
ないか。制度があることは承知しているが、年度計画を立てて行うものでなく、緊急性の高
いものに対応できる小回りの利く制度を考えて欲しい。

山本 議員記録 環境保全 D

125 125 飯田５ 1
ごみ収集車の交通マナーが良くない。逆走、スピード違反の車も見られる。私たち生活安
全部も何回か注意したが、行政も監督・指導をしてほしい。

橋南 議員記録 業者 ⒹE

117 117 飯田５ 1
ビニール袋に「乾電池」と書いておけば、乾電池もごみ収集してくれる。ただ、マンガンと
アルカリ、ボタン電池とニッケル電池は扱いが別々になる。袋を分けて出せば良いという周
知をしっかりやってほしい。

橋北 議員記録 分別 ⒹE

7 7 遠山 1
環境文化都市宣言は良いことだが、宣言文の中には「地球全体」や「地球人類」と大きな
ことが書いてある。「後世の人々の為に」という一文もあってもよいのでは。

南信濃 議員記録 意識 E

23 23 西部 1
保安林の風倒木が多発している。倒れた木が１級河川に係る場合は対応してくれるが、山
の中はそのまま放置されている。小さな保安林や里山など、生活に身近な治山事業に
もっと取り組んでもらいたい。

伊賀良 議員記録 環境整備 E

128 128 飯田５ 3 ・河川清掃（道路、公園の管理）等、高齢化で実施が大変になってきている。 議員記録 環境整備 E

16 16 遠山 1

地区の中心部から２キロ離れた山の中に住んでいる。大雨が降ると落ち葉がたまってしま
うが、その度に自治振興センター職員が取り払ってくれて助かっている。これからも続けて
ほしい。住み慣れた土地がダイオキシンで汚されないよう、良い環境をこれからも残してい
きたい。

南信濃 議員記録 環境保全 E

59 59 北部 1
リニア沿線、リニア駅前広場などにおいて、騒音対策、防犯対策についてしっかり取り組
んでほしい

議員記録 環境保全 E

168 29 竜東 1 外来植物除去対策を進める。（アレチウリ、オオキンケイギク） 不明
アンケー

ト５
環境保全 E

148 9 西部 不明 飯田市のごみ袋のインクが壁に付くので、何とかしてほしい。 不明
アンケー

ト５
ごみ袋 E
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170 31 飯田５ 1
ゴミの集積時間より前にゴミ収集車が来て、前日の夜に出さざるを得ない。ネコ、カラスが
来てつついていて大変汚い。

東野
アンケー

ト５
集積所 E

76 76 南部 1 （たばこは）家族から注意することが大切。 川路 議員記録 たばこ E

15 15 遠山 1
稲葉ＣＣの施設見学は大変勉強になった。出したごみによってはアルミホイルが目詰まり
を起こすから埋め立てに回さざるを得ないなどと説明を聞き、あそこの見学は必要なことだ
と感じた。

議員記録 分別 E

52 52 北部 1
瓶やペットボトルのリサイクル回収は、全国的に見てもよくできている。これについは住民
だけに押し付けるということではなく、行政から何らかの方法（お金だけでなく）でバックし
てほしい。自治会活動のモチベーションに繋がる

議員記録 分別 E

55 55 北部 1 ゴミの分別方法の変更は、組合加入者であってもなかなか周知するのは難しい 議員記録 分別 E

9 9 遠山 1
ごみゼロ運動期間でのポイ捨てごみ収集は、以前より早く終わるようになった。その分、道
路脇の草取りをついでにやっている。それだけポイ捨てごみの量は減っているのでは。

南信濃 議員記録 ポイ捨て E

120 120 飯田５ 1
市街地特有の状況下もしれないが、イヌやネコの糞が問題。ネコについてはむやみに餌
をやらないことが大事だと思うが、有効な対策がなかなか見つからない。

橋北 議員記録 ポイ捨て E

160 21 北部 1 ポイ捨て…ひどい捨て物は、公の立会のもと、特定処罰を。 上郷
アンケー

ト５
ポイ捨て E

162 23 南部 1
ビデオの設置をして頂き、罰金をきつくしてほしい。広報やテレビなどの公開もした方が良
い。ポイ捨ては全く減っていない。

川路
アンケー

ト５
ポイ捨て E

172 33 飯田５ 1

ポイ捨てに犬のうんちを入れてください。１匹で１年に365ヶ所にあります。植え込みに捨て
てあり、地区の草取りの時に手に付いたりします。雪が降った時は、雪の上にそのままにし
てあり、脇を子供たちが通ったりします。私は丸山地区ですが、羽場や東野など、犬の散
歩はいろんな方向に行くと思うので、広い地区で考えてほしいと思います。捨てる人は決
まっているので、直接言ってもらいたいです。※特にひどいのは、文化会館の北、ガード
をくぐって斎苑に向かう道の右にある市の駐車場。（手書き地図有）市の駐車場と縦の道
は「うんち」だらけです。

丸山
アンケー

ト５
ポイ捨て E

18 18 遠山 2
移住してみて改めて住まいや働く環境の厳しさがわかる、市や議会も今後遠山郷へ移住
しやすい支援を検討してもらいたい。

議員記録 E

28 28 西部 3 ・出産祝い金をだしたらどうか。 伊賀良議員記録 E

41 41 中部 2
自治会への加入率が低い。何とかしたいが、プライバシーの問題があり、地域に名簿もも
らえない。市として対策を考えてほしい。

議員記録 E

43 43 中部 2
・松尾では組合加入の強化月間として、１０月に区長を中心に、組合加入の勧誘を行って
いる。

議員記録 E

44 44 中部 2 ・未加入世帯への参加要請をどうするか。 議員記録 E

45 45 中部 2 ・6～7年前に松尾地区のアパートに来たが地区との係りをどの様にするかわからない。 議員記録 E

46 46 中部 2
・やってみれば繋がりが出来上がってくるが、松尾や鼎は新しい住民が多いが、他から来
た人には入りづらい雰囲気もあるかもしれないので、その敷居を下げていく事が必要。

議員記録 E

60 60 北部 2 ・地域のこと（自分の周囲）に無関心の親や家庭が増えてきている。 議員記録 E

61 61 北部 3
コアカレッジの学生たちは全員地元就職、そのための学習の場として参加。高卒後の若
者へのアプローチ施策が不足しているのかなと思う。

コアカレッジ 議員記録 E

103 103 竜東 3 ・ひさかた和紙を地元でやる気のある若者に対して支援する制度を考えてほしい。 下久堅 議員記録 E
106 106 竜東 3 ・人口流出が止まらない。竜西へ行ってしまう。 下久堅 議員記録 E
108 108 竜東 3 ・高齢化・人口減少により常会が成り立たない。 龍江 議員記録 E
111 111 竜東 3 ・人口減少により限界集落となるだろう。 上久堅 議員記録 E
112 112 竜東 3 ・空き家はあるが、貸出す家がない。 上久堅 議員記録 E

146 7 西部 2 丘の上にある有料駐車場の無料となる時間を増やして欲しい。 伊賀良
アンケー

ト５ E

147 8 西部 3
周りの市町村に比べて、子供が出産した時に出産祝い金が出ていない。少子化の時代な
ら、なおさら子供に対する予算見直しをして頂いた方が良いと思います。

伊賀良
アンケー

ト５ E

167 28 竜東 1
地域の環境を良くするには、雑草が茂らない様に手入れが出来る人がいることが必要（人
口増が必要ㅯ）地目変更が容易な地域にして家が建てられる様にしてほしい。

下久堅
アンケー

ト５ E

174 35 飯田５ 1 環境問題は世界で色々言われているが、なぜ行政はスピードをもってできないのか。 羽場
アンケー

ト５ E

175 36 飯田５ 1
環境汚染を防止するために、ストローや紙コップを土にかえる素材にすると良いと思いま
す。優しい環境を目指して頑張ってくださいㅯㅯ

千栄
アンケー

ト５ E

176 37 飯田５ 1
自然を豊かにするのは良いと思いますが、若者は、一般的に都会のような便利な施設が
整った所を好むと思います。なので、人口増加を図るのなら、若者でも住みたいと思えるよ
うな自然を作る工夫もしてほしいと思います。

鼎
アンケー

ト５ E

179 130 飯田５ 3
・特定空き家について、解体資金がなく空き家の持ち主も解体できない（空き家を解体し
たいがお金がない）、補助金５０万円では足りない。

東野 議員記録 E

180 131 飯田５ 3
・飯田には大学がなく、大学進学先で就職し、結婚してしまうので地元へ帰ってこない、大
学や分校を飯田へ引き込めないか、そうすることにより若い世代も増え、空き家の利用も
できるのではないか。

橋北 議員記録 E

5 5 遠山 1
環境モデル都市や環境文化都市宣言は立場上知っていたが、その中身は木質バイオマ
スとか薪ストーブとか、おひさま進歩とか、ごみの分別とか、私の認識ではその程度。

上村 議員記録 意識 F
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11 11 遠山 1
国際イベントでよく「日本人は観客席をきれいにしていく」とほめられて話題になるが、話
題になっている打ちはまだまだ。当たり前にならなければいけない。

議員記録 意識 F

25 25 西部 1
生まれた時から田舎の原風景の中で育った。リニアが開通して都会の人が見てもこの魅
力ある風景を維持できればよいと思う。

伊賀良 議員記録 環境保全 F

90 90 竜東 1 個人名をゴミ袋に記載することに抵抗がある（あった）が、特に問題はない。 龍江 議員記録 集積所 F
91 91 竜東 1 特にゴミ出しに関して問題はない 千代 議員記録 集積所 F
77 77 南部 1 たばこの喫煙所も必要。また、罰金刑を取り入れたところもある。 議員記録 たばこ F

12 12 遠山 1
飯田市のごみ分別は細かく決められているが、分からなければ聞いてほしいと身近な皆さ
んに呼びかけている。国政では小泉環境大臣が誕生し、大きなことをしてくれるのではと
関心を向けている。

議員記録 分別 F

89 89 竜東 1
この地域は基本的に、自治会未加入者がほとんどいないからゴミの扱いは徹底できてい
る。

上久堅 議員記録 分別 F

99 99 竜東 1 汚れたプラは、燃やすごみへ出している。会社では、更に細分化し処分をしている。 千代 議員記録 分別 F
63 63 南部 1 ポイ捨て防止条例やごみの収集など身近な環境について 議員記録 ポイ捨て F
64 64 南部 1 不法投棄などの大型ごみは減っている。 議員記録 ポイ捨て F
71 71 南部 1 「かわらんべ」周辺は以前と比べてゴミが減っている。 川路 議員記録 ポイ捨て F
80 80 南部 1 監視カメラの設置は不法投棄の減少につながった。 竜丘 議員記録 ポイ捨て F
93 93 竜東 1 ポイ捨て、ほとんどない。 上久堅 議員記録 ポイ捨て F
94 94 竜東 1 不法投棄の報告は今のところない 上久堅 議員記録 ポイ捨て F
95 95 竜東 1 特にポイすて、不法投棄はないと思う。 千代 議員記録 ポイ捨て F
47 47 中部 3 ・松尾地区は地域活動が活発だと思うがその理由は。 議員記録 F

48 48 中部 3
・松尾地区の住民の約１万１千人が八幡様の氏子であること。地区の運動会が80年続い
ており、参加者は３千人。消防も公民館も活発に活動している。

議員記録 F

98 98 竜東 1 会社でＳＤＧｓを推進している。 下久堅 議員記録 F
102 102 竜東 3 ・ひさかた和紙の里を目指している。 下久堅 議員記録 F

104 104 竜東 3
・地元で金銭面まで至れり尽くせりするのではなく，「頑張れ」と温かく応援するほうがいい
のではないか。

下久堅 議員記録 F

105 105 竜東 3 ・（移住者などへの支援のあり方）過保護は良くない。 下久堅 議員記録 F
107 107 竜東 3 ・定住人口を減らさないことが課題である。 下久堅 議員記録 F
109 109 竜東 3 ・行事が多いなどから未加入者が多い。 龍江 議員記録 F
110 110 竜東 3 ・駒ヶ根、伊那に比べて、飯田は入ってくる人を受け入れない 上久堅 議員記録 F

126 126 飯田５ 2
・自治会でも、自治会内の方が全ての住民を把握できるような共同体の在り方を検討した
い。

議員記録 F

132 4 中部 1
環境モデル都市といった漠然としたテーマより、身近な問題の提起の方が意見が出やす
いのでは？

鼎 アンケート(8) F

133 5 中部 1 ゴミ以外の環境についても時間を使ってほしかった。 鼎 アンケート(8) F
134 6 中部 1 環境問題は、一つ一つの積み重ねで考えるべきと思います。 松尾 アンケート(8) F
137 9 北部 1 総務委員会の活動報告の資料の配布がない。資料が少なすぎるㅯㅯ 座光寺 アンケート(8) F

139 11 飯田5 1
テーマが漠然として分かりにくい。人口減少に伴い環境は良くなって来ている？人口増加
でも魅力有る飯田市の街づくりが必要です。丘の上は町が死んでいます。

東野 アンケート(8) F

141 2 遠山 1 各所に防犯カメラを道路に向けてもらえば犯罪を防げるかなと思う。 不明
アンケー

ト５ F

142 3 遠山 2 数少ない人口の中、高齢者が多い。まちづくりの活力とてもない。 上村
アンケー

ト５ F

149 10 中部 1
組合未加入問題もそうですが、消防団のなり手不足も深刻です。市全体で自治組織のあ
り方を考えるのであれば、消防団にも情報提供程度はあっても良いのではないかと思いま
す。

鼎
アンケー

ト５ F

150 11 中部 1
二酸化炭素削減については、テクノロジーが進歩する等すれば、良くなると思いますが、
ゴミや環境整備については、自治体主体でないと良くならないと思います。

鼎
アンケー

ト５ F

151 12 中部 2
外国人も入りやすいコミュニティ作りが大切だと思います。英語、中国語教育を積極的に
進めると良いと思います。Iターンのみでなく、海外からの移住もアリだと思います。

松尾
アンケー

ト５ F

163 24 竜東 1
ポイ捨て防止対策として、ガソリンスタンドで昔のようにゴミを回収してもらう。ただし、行政
でスタンドへ補助金を出す必要があると思う。

上久堅
アンケー

ト５ F

166 27 竜東 1
ゴミ集荷世帯数が25戸～30戸単位と聞き、驚いた。上久堅原平区は、70世帯が１ヶ所に
集荷しています。ゴミ当番もいて、分類の日誌も記録しています。

上久堅
アンケー

ト５ F

169 30 竜東 3
参加者が若くない。←大問題です。移住・定住へつながる「関係人口」への理解がまだま
だと思います。広い世代に関係人口を理解してもらう取組が必要です。

下久堅
アンケー

ト５ F

177 38 飯田５ 3 「お墓を置ける故郷」のアピール～寺社が多い。地勢的に安定。 橋南
アンケー

ト５ F

181 39 西部 3 市営の樹木葬の霊園があるとよい。 伊賀良 アンケート F
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